

Lausanne, le 23 mai 2022

## Communiqué de presse

## L'assemblée des délégués de la Fédération suisse des sourds enfin à nouveau en présentiel

Après deux années de pandémie, la Fédération suisse des sourds a enfin pu revoir ses membres en présentiel. L'assemblée des délégués a eu lieu dans les beaux locaux du Parlement du canton de Vaud. En même temps que l'assemblée des délégués, l'Association des Sourds Vaudois (ASV), membre collectif, a fêté son 90e anniversaire et a été l'hôte de l'assemblée des délégués.

La conseillère nationale verte Léonore Porchet a salué les délégués de la Fédération suisse des sourds et leur a souhaité plein succès dans leur engagement en faveur des droits des personnes sourdes et malentendantes. «Considérer la langue des signes comme une langue nationale est une évidence», a-t-elle déclaré aux délégué.s Une déclaration qui va dans le sens du combat de la Fédération suisse des sourds pour l'égalité des sourds, discutée dans le cadre du dialogue structuré en cours avec la Confédération et du prochain vote (1er juin) au Conseil national d'une loi fédérale pour la reconnaissance de la langue des signes et l'égalité des personnes sourdes.

Malgré la pandémie et ces défis, la Fédération suisse des sourds a enregistré d'importants succès en 2021. La reconnaissance fédérale de la profession d'enseignant de langue des signes par la Confédération est une étape importante dans l'histoire des sourds - la langue des signes est ainsi ancrée dans le paysage éducatif. Une autre étape historique a pu être franchie avec la reconnaissance officielle de la répression des langues des signes dans les écoles par les écoles pour sourds et l'Association suisse des malentendants (Sonos). Après plus d'un siècle d'oppression, les acteurs du monde pédagogique ont reconnu la souffrance subie par les sourds pendant plusieurs générations. Cette reconnaissance ouvre de nouvelles perspectives pour la collaboration future.

Malgré les circonstances défavorables dues à la pandémie, la Fédération suisse des sourds a réussi à préserver sa santé financière et donc à avoir suffisamment de ressources pour investir dans des domaines importants pour son avenir.

Outre les nombreux succès positifs, l'assemblée des délégués a été assombrie par la révocation d'un membre du comité directeur. La collaboration au sein du comité directeur a été mise à mal et une solution a dû être trouvée. C'est avec grand regret qu'il a fallu procéder à cette révocation. Les délégués ont ainsi exprimé leur confiance au comité existant ainsi que leur soutien dans son travail.

La Fédération suisse des sourds continuera à s'engager dans la réalisation de ses objectifs, à savoir la suppression des barrières, la promotion de l'égalité des droits et des chances et la reconnaissance des langues des signes.

## Personne de contact

Sandrine Burger, porte-parole de la Fédération suisse des sourds Téléphone 078 715 17 13 / E-mail: <u>media@sgb-fss.ch</u> <u>www.sgb-fss.ch</u>

